

Katholische Pfarrei St. Peter und Paul Rheingau



Sitzung des Ortsausschusses St. Sebastianus und Laurentius, Martinthal am 15.08.2018 19.30 Uhr

Anwesende: Schwester Herta
GR Petra Scheider
Monika und Dieter Albert
Martina Bardenhewer
Cornelia und Alfred Haas
Martin Leister
Judith Scheuerling
Roy Wörsdörfer

Geistlicher Einstieg durch Monika Albert

Top 1: Rückblick Kirchweihfest 2018

Das Kirchweihfest war gut besucht. Die aufgestellten Sitzgelegenheiten sind bei den Besuchern gut angekommen. Der Umfang der Feier wurde als angemessen angesehen. Der Rückblick und die Informationen zum Stand und den Planungen rund um die beiden Kirchen war gut und soll beibehalten werden.

Der Pfarrer und der Organist waren im Vorfeld informiert, was den Ablauf erleichtert hat (die Info über besondere Gottesdienste erfolgt immer im Vorfeld durch unseren Küster Roy Wörsdörfer).

Kirchweihfest 2019: Es wird angedacht das Fronleichnamfest am 20.06.2019 mit dem Kirchweihfest zusammen zu legen. Petra Schleider wird mit dem Pfarrer besprechen, ob dies liturgisch möglich ist.

TOP 2: Vorbereitung Gottesdienst am Weinfest auf dem Festplatz am 26.08.2018

Roy Wörsdörfer bereitet ihn in üblicher Weise vor.

Da die Übertragung mit der Lautsprecheranlage des Verkehrsvereins im letzten Jahr zu schlecht war, wird in diesem Jahr die Übertragung mit unserer eigenen Anlage durchgeführt.

Ebenso soll das Keyboard an unsere Lautsprecheranlage angeschlossen werden.

Roy Wörsdörfer wird dabei von Cornelia und Alfred Haas unterstützt.

TOP 3: Erntedankgottesdienst am 13.10.2018 mit anschl. Umtrunk

Die KiTa bereitet die Kinder in der KiTa vor, ein Singspiel zum Thema ist geplant.

Pfarrer Krechel wird von der KiTa kontaktiert und der Ablauf mit ihm besprochen.

Die KiTa informiert die Eltern und lädt sie auch zum Gottesdienst und Umtrunk ein.

Von der KiTa kommen je 2 Helfer zum Vor- und Nachbereiten.

Sobald der Organistenplan bekannt ist wird der Organist kontaktiert.

Monika Albert fragt bei der Weinkönigin und einem Winzer an, bezüglich der Ansprache zum Erntedank.

Der Aufbau ist am Samstag, 13.10.2018 um 9.30 Uhr. Als Helfer haben zugesagt: Monika und Dieter Albert, Cornelia und Alfred Haas, Schwester Herta

TOP 4: Heiligsprechung Katharina Kasper am 14.10.2018 in Rom

Am 28.10.2018 um 16.00 Uhr findet der Festgottesdienst mit Weihbischof Dr. Thomas Löhr in Kloster Tiefenthal statt.

Der Gottesdienst wird von der Schola begleitet.

Judith Scheuerling fragt die Messdiener von MT, RT und OW an.

TOP 5: Infos zu den beiden Kirchen

- Die Gesamtabrechnung der Renovierung steht noch aus.
- Die Kellertreppe wird noch saniert.
- Das Außenkreuz an der Ostseite ist zur Restaurierung. Es kann in Zukunft nicht mehr im Freien stehen, ggf. kann es später geschützt in die Fassade der St. Martin Kirche eingebaut werden.
- Für die vorhandenen und kommenden Schäden in der Kirche (Putz/Farbe im Chorraum) werden nach der Endabrechnung Rückstellungen gebildet.
- Die Fahnen der beiden Heiligen sollen im Chorraum verbleiben, die Anschaffung von Halterungen ist vorgesehen.
- Der Name des Kirchortes muss geklärt werden – Kirche St. Sebastianus und Laurentius, Kirchort St. Martin oder St. Sebastianus und Laurentius.
- Im Rahmen der Öffentlichkeitsarbeit sollten die richtigen Bezeichnungen für Räumlichkeiten in der Pfarrei (z. B. Pfarrheim, Pfarrzentrum, Pfarrsaal usw.) verwendet werden. Judith Scheuerling gibt dies im Team weiter.
- Kreuz: Das von Limburg vorgeschlagene Holzkreuz wird nach MT gebracht. Hier wird entschieden, ob es in unsere Kirche passt oder nicht.
- St. Martin Kirche: Die Kirche muss geräumt werden. Dazu fand ein Treffen mit Pfarrer Senft, Architekt Alt, Diözesankonservator Prof Kloft, sowie als Vertreter des Kirchorts Martin Leister, Dieter Albert und Klaus Peter Kessler statt.
Die vorhandenen Gegenstände werden z. T. entsorgt, weiterverwertet oder im Depot Lindenhof eingelagert.
Am 3. November 2018, 10.00 Uhr findet ein Treffen mit Interessierten des OA statt, indem festgelegt wird, wie mit den restlichen Gegenständen und Materialien verfahren werden soll. Der Abtransport bzw. die Entsorgung soll durch eine Fachfirma erfolgen.
- Handläufe:
Es wird angeregt an beiden Treppen der Kirche – an der Nordseite zum Kindlinger Platz und vom Parkplatz zu den Glocken – Handläufe anzubringen. Der Ortsausschuss spricht sich einstimmig dafür aus.
- Läuten am Sonntag um 7.00 Uhr: Es bestand die Anfrage nach dem Läuten sonntags um 7.00 Uhr. Das Läuten ist schon vor langer Zeit, aus Rücksicht auf die Anwohner, abgestellt worden. Ebenso um 11.00 Uhr, da Sonntags schon zur Messe geläutet wird.

TOP 6: Verschiedenes

- Mail-Verteiler Ortsausschuss: Die Messdienerleitung Julian Kosch soll mitaufgenommen werden, ebenso die beiden Pfarrer. Die Familie Vomberg soll gestrichen werden.
- Grablege:
Die Überreste kommen in den Seitenaltar . Dies soll nach Ansicht des OA während eines Gottesdienstes vor dem Schlussegen erfolgen.
- Totenkrone:
Für die Totenkrone wurde ein Kostenvoranschlag für eine Vitrine eingeholt. Da dies den finanziellen Rahmen übersteigt, wird Schreiner Flöck ein Alternativangebot anbieten.
- Seitenaltar:
Der Seitenaltar wirkt ohne Schmuck leer und kahl. Es wird angedacht ihn entsprechend zu gestalten. Als Vorschläge werden gemacht: Evangeliar oder Blumen, Evangeliar und Blumen, Fürbittbuch. Bei einem Ortstermin soll darüber gesondert beraten werden. Ein kurzfristiger Termin wird per Mail mitgeteilt, sobald das Holzkreuz aus Limburg da ist. Dann kann über das Kreuz und die Gestaltung des Seitenaltars diskutiert werden.
- Tag des offenen Denkmals: Es findet am 09.09. statt. Dienst in der Kirche werden übernehmen:
10.45 bis 12.30 Uhr Roy Wörsdörfer
12.30 bis 14.00 Uhr Dieter Albert
14.00 bis 16.00 Uhr Martin Leister
- Termine:
04.11. Gräbersegnung
10.11. St. Martin Feier
27.10. Jugendgottesdienst mit anschl. Treffen im Pfarrheim
17.11. Firmung in Martinthal
- Ein Schlüssel des Pfarrheims (Toilette) wird an die Orgel gelegt. Dies übernimmt Roy Wörsdörfer.
- Für Weihnachten werden 2 Tannenbäume bestellt. Beide sollen möglichst schlank und 4,50-5,00 Meter hoch sein. Ein Baum ist für die Kirche, der andere für den Kindlinger Platz.
- Herr Löw hat mündlich sein Arbeitsverhältnis als Hausmeister zum Dezember gekündigt.
- Der Abfluss des Brunnen am Kindlinger Platz ist oft verstopft. Er muss deshalb vom Küster Roy Wörsdörfer öfters abgeschaltet werden.
- Kloster Tiefenthal: Schwester Magdalene feiert am 23.08. ihre 50jährige Profess.

Dies nächste Sitzung des Ortsausschusses findet statt am

Mittwoch, 31.10.2018 um 19.30 Uhr im Pfarrheim

Alfred Hass, Protokoll